



'Las Llaves de la Ciudad' suma dos nuevos espacios y una veintena de propuestas

Esta edición comienza este viernes, 26 de octubre, y se extenderá hasta el 17 de diciembre



Intervención del actor que ayer representó el papel de Joaquín de Churriguera, en la presentación de esta iniciativa :: LAYA

EVA CAÑAS
Word Comunicación



SALAMANCA. Joaquín de Churriguera, el mismísimo responsable de la reforma de la capilla de la Vera Cruz en 1714, da la bienvenida a los que han acudido a la presentación de una nueva edición de 'Las Llaves de la Ciudad', donde entre sus propuestas están las visitas teatralizadas, como la de este ilustre autor que dejó su sello en diferentes rincones de la ciudad.

De esta forma, un grupo de actores recibirán a los visitantes en algunos de los 15 espacios que abrirán sus puertas en esta iniciativa del 26 de octubre al 17 de diciembre. En total, cinco recorridos teatralizados: el colegio mayor de Anaya, Calatrava, los restos del Monasterio de Nuestra Señora de la Vega (Fundación Vicente Rodríguez Fabrés), el convento de San Esteban y Monumenta Salmanticae.

A estas propuestas se unirán las visitas guiadas en otros diez espacios, tres conciertos y la ambientación sonora en el Pozo de Nieve, además de un juego de escape para el público familiar, como ya tuviera lugar en la última edición.

Como el personaje de Churriguera recordó, «en este programa entregamos a los ciudadanos las llaves de la ciudad, donde estarán acompañados de sus creadores o personajes ilustres». Por su parte, el concejal de Turismo, Julio López

VISITAS GUIADAS Y TEATRALIZADAS GRATUITAS

► **Colegio Mayor de Anaya.** Visita teatralizada los domingos a las 12:00 y a las 13:00 horas. Entrada libre.

► **Iglesia de San Sebastián.** Visita guiada los domingos a las 12:00, 13:00, 17:00 y 18:00 horas. Entrada libre. Concierto de un coro (15 de diciembre).

► **Iglesia de El Carmen de Abajo.** Visita guiada los sábados y domingos a las 18:00 y a las 19:00 horas. Entrada libre.

► **Pozo de Nieve.** Ambientación sonora los sábados y domingos, de 11:00 a 14:00 horas. Entrada libre.

► **Calatrava (Casa de la Iglesia).** Visita teatralizada los jueves y viernes, a las 19:00 y a las 20:30 horas, en la calle Rosario. Entrada libre.



Los restos del monasterio en la fábrica de Mirat. :: WORD



La iglesia de San Sebastián, ubicada en la plaza de Anaya. :: WORD

► **Restos del Monasterio de Ntra. Señora de la Vega.** Visita teatralizada los sábados a las 11:30 y a las 12:30 horas. Entrada libre.

► **Capilla de la Vera Cruz.** Visita guiada los viernes y sábados a las 18:00 horas. Con invitación.

► **Convento de San Esteban.** Visita teatralizada los domingos, a las 16:30 y a las 17:15 horas. Entrada libre. La visita guiada se celebrará el sábado a las 12:00 horas, con invitación.

► **Monumenta Salmanticae.** Visita teatralizada los sábados a las 17:00 horas. Entrada libre.

► **Cerro de San Vicente.** Visita guiada los sábados y domingos a las 12:00 horas. Con invitación.

► **Biblioteca antigua de la USAL.** Visita guiada los martes a las

18:00 horas, y los miércoles, a las 17:00 horas. Con invitación.

► **Museo Taurino.** Visita guiada los miércoles a las 19:00, y los viernes, a las 10:30 horas. Con invitación.

► **Calatrava.** Visita teatralizada los jueves y viernes, a las 19:00 y a las 20:30 horas. Entrada libre.

► **Iglesia de San Julián.** Visita guiada los jueves a las 17:00, los viernes a las 10:30, y los domingos, a las 17:00 horas. Con invitación.

► **Convento Santa Clara.** Visita guiada los miércoles (11:30 y 17:30), jueves (11:30) y sábado y domingo (11:00). Con invitación.

► **Restos de monasterio en Mirat.** Visita guiada los lunes a las 17:00 horas. Con invitación.



➤ Revuelta, que presentó la undécima edición en la capilla de la Vera Cruz, que suman ya más de 72.000 visitantes desde 2008 cuando se inició, resaltó que en esta ocasión está vinculada a la conmemoración del XXX Aniversario de la designación de Salamanca como Ciudad Patrimonio de la Humanidad. Este año se estrenan en el programa de 'Las Llaves de la Ciudad' dos nuevos espacios. Por un lado, los restos del Monasterio de Nuestra Señora de la Victoria, en la fábrica de Mirat, donde desde principios del siglo XVI se hallaban las propiedades de los frailes Gerónimos en la ciudad de Salamanca. Las visitas guiadas de este espacio que suele estar cerrado tendrán lugar los lunes a las 17:00 horas, con invitación que se puede recoger en Monumentae Salmanticae.

Otra de las novedades del programa es la posibilidad de conocer la iglesia de San Sebastián a través de una visita guiada los domingos, con cuatro pases (a las 12:00, 13:00, 17:00 y 18:00 horas). En este caso, la entrada es libre, y donde, como destacó el concejal de Turismo, «se explicará su historia e importancia», y donde también se celebrará un concierto el 15 de diciembre a las 19:30 horas, a cargo del coro de la Hermandad de Jesús Despojado, 'Regina Coeli', que interpretará piezas barrocas.

Esta no es la única cofradía penitencial que participa en este programa del Ayuntamiento, en esta ocasión también se suman la Cofradía de la Vera Cruz, con visitas guiadas los viernes y sábados a las 18:00 horas, y dos conciertos, el 3 de noviembre a las 20:30 horas de 'Ieronimus Brass', un cuarteto de metales, y el 8 de diciembre, del coro de la Santa Vera Cruz, con su repertorio de polifonía religiosa de los siglos XVI al XXI. En ambos casos, con entrada libre hasta completar el aforo. Además, este templo estará abierto al público los días de pases entre las 18:45 y las 20:00 horas.

Cabe recordar que tras la marcha de la Congregación de las RR. MM. Esclavas del Santísimo Sacramento y de la Inmaculada, esta capilla no es tan accesible al público, siendo propiedad de la Cofradía de la Vera Cruz. Al respecto de ampliar el horario de visitas, Julio López Revuelta, reconoció haberse reunido con representantes de la hermandad decana, «donde acordamos la posibilidad de estudiar que esté abierta al público, y ahora lo haremos con este programa especial, y cuando pase diciembre, lo veremos». En este sentido, el concejal de Turismo destacó que para el Ayuntamiento de Sala-

Las invitaciones para algunos de los espacios se pueden recoger en Monumentae Salmanticae

manca «es importante que se abra templos como éste, y tenemos recursos para hacerlo, con la posibilidad de mejorar la iluminación o algunas otras carencias», aunque dejó claro que es una decisión de la cofradía, «y el único interés sería en ese espacio». La intención es que la capilla de la Vera Cruz pueda ser visitada gratis los fines de semana, puentes o en Semana Santa.

Además, a través de 'Las Llaves de la Ciudad' se podrán visitar los templos de la Cofradía de la Oración en el Huerto de los Olivos (la iglesia de El Carmen de Abajo), los sábados y domingos, a las 18:00 y 19:00 horas; y al camarín de la Virgen de los Remedios, en la iglesia de San Julián, a través de la Congregación de Jesús Nazareno. En esta edición hay otras novedades, aunque no es a primera vez que participan en esta iniciativa municipal, como el Museo Taurino, Calatrava (Casa de la Iglesia), el Museo Conventual de Santa Clara o los restos del Monasterio de Nuestra Señora de la Vega, en la Fundación Vicente Rodríguez Fabrés.

Y completan el programa de 2018, espacios habituales, como el Colegio Mayor de Anaya, la Biblioteca Antigua de la Universidad de Salamanca, el Convento de San Esteban, el Cerro de San Vicente o el Pozo de Nieve. Respecto a este último espacio, López Revuelta confirmó una importante novedad, «ante la demanda de los ciudadanos, y como las visitas guiadas son reducidas, en 'Las Llaves de la Ciudad', la entrada será libre con explicaciones a través de locuciones sobre el uso del pozo y los restos del antiguo convento. Por último, recordar que este programa incluye pases especiales para personas con necesidades especiales.